

Pflege

Februar 2001
Heft 1
14. Jahrgang

Die wissenschaftliche Zeitschrift
für Pflegeberufe

Editorial Board

Herausgeberinnen
Silvia Käppeli, Wetzwil
Anna Gogl, Basel
Rebecca Sping, Zürich

Redaktionssekretariat
Rosanna S. Wältli
Pflegedienst
Universitätsspital Zürich
Rämistrasse 100
CH-8091 Zürich

© 2001 Verlag Hans Huber, Bern

 **Verlag
Hans Huber**

Pflege is reviewed. Jeder publizierte Beitrag wurde von zwei Mitgliedern des Board of Consultants begutachtet.

Die *Pflege* wird vom Committee Index to Nursing & Allied Health Literature (CINAHL) erfasst und regelmäßig in Medline/ Index Medicus aufgeführt.

Inhalt/Contents

<i>Anna Gogl</i> Editorial	3
<i>Simone di Piazza</i> Beratung in der Kinderkrankenpflege	5
Consulting in Pediatric Nursing	
<i>Monika Bobbert</i> Ethische Fragen in der Pflege: Säuglingsernährung auf der Frühgeborenenstation – Pflegende zwischen Fürsorge und Autonomie	13
Ethical Issues in Nursing: Nutrition of Premature new-borns in Intensive Neonatal Care – Nurses between Care and Autonomy	
<i>Paul-Werner Schreiner</i> Ethik, angewandte Ethik, Berufsethik	17
Ethics, applied Ethics, professional Ethics	
<i>Anja Schopp, Theo Dassen, Maritta Välimäki, Helena Leino-Kilpi, Gerd Bansemir, Maria Gasull, Chryssoula Lemonidou, P. Anne Scott, Marianne Arndt</i> Autonomie, Privatheit und die Umsetzung des Prinzips der «informierten Zustimmung» im Zusammenhang mit pflegerischen Interventionen aus der Perspektive des älteren Menschen	29
Autonomy, Privacy and the Implementation of the Principle of Informed Consent with regard to the Nursing Interventions from the View of elderly People	
<i>Harry Hulskers</i> Die Qualität der pflegerischen Beziehung: Ein Anforderungsprofil	39
The Quality of the Nurse-Patient Relationship: the requirements	
<i>Jolanda Feuchtinger</i> Wissenschaftliche Überprüfung einer Messskala zur Einschätzung der Thrombosegefährdung	47
Scientific Examination of a Risk-Assessment-Scale for Thrombosis	
<i>Achim Broziewski, Urs Brügger</i> Zur Wissenschaftlichkeit von Messinstrumenten im Gesundheitswesen: Am Beispiel der Methode LEP®	59
The Scientific Basis of Measuring Instruments in Public Health: The Case of the LEP® Method	
Mitteilungen	68
Leserforum	73
Buchbesprechungen	74
Kongresskalender	77
Impressum	37